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Réunion des familles du SAJ Bercail Paysan   

 Le samedi 30 septembre, à la maison du Bercail, les personnes accueillies et leurs familles ont été invi-

tées à une réunion d’informations. La réunion, co-animée par l’associa-

tion Sainte Agnès et le Bercail Paysan, nous a permis d’aborder plusieurs 

points.  

 Un premier temps a été réservé au rappel de la convention cadre 

et du contrat de prestation qui lient nos deux associations. Ensuite, nous 

avons abordé la constitution et le rôle du CVS. Le conseil de la vie sociale 

est une instance qui vise à associer les usagers au fonctionnement des 

services médico sociaux. Les familles ont clairement exprimé la satisfac-

tion qu’elles ont des activités et de l’accueil proposés au SAJ Bercail.  

 Un deuxième temps a été consacré à la présentation du projet d’habitat partagé. Nous avons décrit 

aux familles tant notre objectif que les modalités que nous mettons en œuvre pour les atteindre. Nous avons 

invité les familles qui le souhaitent à rejoindre le comité technique qui 

se réunit, chaque mois, pour construire le projet de vie partagée.  

 Enfin, nous avons invité les familles à une formation, commune 

avec les éducateurs du SAJ Bercail, qui aura lieu en janvier et février 

2024.  

La matinée s’est terminée autour d’un apéritif dînatoire. Merci à tous 

les participants. 



 

Ça s’est passé au Bercail, au mois de septembre2023 

Quoi de neuf au bercail?  

Les personnes accueillies au SAJ le bercail paysan ont repris les activités le 28 

août. Lors de cette rentrée, on parle de lapins et du retour des alpages des 

brebis.  

Un voyage a eu lieu à Salle-sous-Bois dans 

la Drôme dans un élevage de lapins vivant 

en extérieur. Bastien, l’éleveur, nous a ex-

pliqué « la vie de ses lapins qui sont dans 

des parcs ». Cela a été une découverte en-

richissante (le bonheur est dans le pré !), 

qui pourrait voir le jour à Gillonnay, mais 

qui est, pour l’instant, à l’état de réflexion 

à la Ferm’avenir du bercail et au SAJ. 

Dans la première quinzaine de septembre, les personnes ont donné la nourri-

ture aux moutons, le foin et le concentré, à la ferme du lycée agricole. Les pre-

mières naissances d’agneaux ont eu lieu et se sont vite enchaînées, ainsi que 

les premiers biberons à donner ! 

A la Ferm’avenir, les poules sont nourries, tous les jours 

de la semaine, par les personnes. Les œufs sont ramassés, 

également tous les jours de la semaine, nettoyés et tam-

ponnés. Les personnes du SAJ préparent les commandes 

d’œufs pour les clients de Romain. Plusieurs centaines 

d’œufs sont emballés en boîte de 6 ou 12, chaque se-

maine. 

Romain a fait entrer de nouveaux jeunes lapins qui vien-

nent grossir l’activité lapins. Merci Romain. 

Du coté du végétal, les tomates, les poivrons, les piments et les haricots ont 

bien donné. Tout ce mois de septembre, les personnes ont profité des lé-

gumes frais du jardin du Bercail. Après avoir fait un coulis et l’avoir goûté, on a 

conservé le reste au congélateur. Celui-ci viendra égayer nos assiettes, cet hi-

ver. Les tomates ramassées au mois d’août ont été congelées entières ; ce qui 

est une première ! On ne les a pas encore cuisinées, …on est impatient du ré-

sultat… on vous dira ! 

Romain nous a déterré quelques centaines de pieds de haricots verts, les per-

sonnes ont pu les cueillir « assis » ! une adaptation sur mesure pour les per-

sonnes du SAJ. En plus, on a dégusté les haricots ..avec de l’agneau ! 

Ce mois de septembre, on a fêté les anniversaires de Keivan et 

d’Antonin ! 

Simon M et Sylvain 

Laureline 

Bastien, l’éleveur de lapin 

Laureline 

Yann et Simon C 

Mathéo et Antonin 
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Mathéo et Simon C 



 Forum des associations  
de Gillonnay 

Samedi 9 septembre 2023 

Rencontre avec madame Boulon, 
Proviseur du Lycée agricole de 

La Côte Saint André 
Lundi 11 septembre 2023 

 Si la majeure partie des activités proposées aux personnes accueillies au 

Service d’Activités de Jour se déroulent sur la Ferm’avenir du Bercail, nous avons 

aussi quelques partenariat, dont celui avec le Lycée agricole.  

 Ainsi, un après-midi par semaine, les personnes accueillies au SAJ participent à 

des activités d’entretien du parc du lycée, sous la houlette de Jean-Yves Servonnet qui 

en a la charge.  

 Pour la deuxième année consécutive, les personnes accueillies, encadrées par 

les éducateurs, ont en charge l’alimentation du troupeau ovin de la  ferme du lycée.  

 Ces deux activités régulières nécessitent la formalisation de cet accord dans une 

convention. Ce lundi 11 septembre, la coordinatrice du SAJ (Catherine Muguet) et la 

trésorière du Bercail paysan (Anne-Françoise Berger) ont rencontré madame Boulon, 

Proviseure du LEGTA, pour renouveler les conventions.  

Merci beaucoup au lycée agricole pour ce partenariat qui enrichit l’accompagnement 

offert aux personnes accueillies au SAJ.  

 

Comme dans de nom-

breuses communes, la pé-

riode de la rentrée est mar-

quée par le forum des asso-

ciations . 

C’est un temps fort pour un village qui offre le partage des ac-

tivités de celles-ci.  

Le Bercail Paysan était représenté par Audrey et Raymond. 

C’est toujours un moment d’échange avec les habitants de la 

commune et certains ont fait des découvertes.  

La matinée s’est terminée par un accueil des nouveaux habi-

tants de la commune qui ont, pour beaucoup, constaté les 

nombreuses activités associatives du village.  

Cet accueil se finit autour d’un apéro offert par la municipalité. 

 

Merci au conseil municipal pour son invitation.  



 

 

Préparation de  
la fête des marrons 

Mardi 12 septembre 2023 

Rencontre avec le Président de 
la communauté de Commune 

Lundi 11 septembre 2023 
 Le président Joël Gullon était accompagné de son directeur de cabi-

net Laurent Deulin. Le Bercail, représenté par Anne Françoise Berger, Marie 

Pierre Legent et Raymond Riban, a sollicité cette entrevue pour présenter 

les avancées de nos projets et nos besoins.  

 

 Un rapide exposé a permis de partager nos activités. Ensuite, nous 

avons exposé notre souci à trouver un lieu ressource, où nous pourrions 

déménager les temps de vie quotidienne de l’accueil de jour, pendant les 

travaux qui permettront l’accueil résidentiel.  

M. Gullon a bien entendu et compris nos besoins. Nous avons évoqué en-

semble différents lieux possibles. La faisabilité pour chacun d’eux doit être 

étudiée.  

 Persuadé de l’utilité du Bercail Paysan dans le territoire rural de 

Bièvre Isère, le Président nous a assuré de son désir de nous aider et 

d’informer les maires des villages de proximité pour trouver ce local.  

 

MERCI pour cette rencontre 

Toutes les associations gillonnoises sont parties prenantes de ce 

temps fort qu’est la randonnée des marrons, depuis plus de 50 

ans.  

Pour organiser l’édition 2023, les représentants des différentes 

associations se sont réunies pour cadrer les dernières infos. 

Rappelons qu’en 2022, il y a eu  plus de 1000 participants dans 

les différentes courses ou randonnées et plus de 100 bénévoles 

mobilisés, durant ce weekend.  

Notre association contribue à cette manifestation. En effet, le 

collectif a confié, aux personnes accueillies au Bercail Paysan, la 

fabrication de panneaux de fléchage . 

Si vous le pouvez, venez ! 



 

Journée d’accueil des salariés 
de l’entreprise Klüber 
Jeudi 14 septembre 2023 

Le 14 septembre, nous avons accueilli 45 salariés de l’entreprise 

Klüber. Leur venue à Gillonnay a clos, pour tous les salariés, un 

séminaire d’entreprise.  

Ils sont arrivés vers 12 h 30, certains en voiture, d’autres en car.  

Nous les avons accueillis par un apéritif 

préparé par les personnes accueillies au 

SAJ Bercail. Quelques discours ont tout 

d’abord été prononcés par notre prési-

dent, par les responsables de l’entre-

prise Klüber, par les organisatrices de 

cette journée au sein de l’entreprise et 

par Romain, l’agriculteur de la 

Ferm’avenir du Bercail.  

Ce fut l’occasion de la 

remise d’un chèque de 

4000 euros au Bercail 

paysan. En effet, pour 

la deuxième année con-

sécutive, en avril 2023, les salariés de 

l’entreprise Klüber ont réalisé des km 

pour notre association. Chaque km a été 

transformé en euros par l’entreprise.  

Après ce premier temps, nous avons partagé un repas fermier que Le 

Bercail paysan a organisé. le Bercail Paysan étant adhérent à l’associa-

tion des familles de Gillonnay, nous avons pu emprunter le matériel des 

autres associations adhérentes, mis à disposition gratuitement (les 

bancs, les tables, toute la vaisselle).  

Pour le repas : Aurélie nous a préparé un tajine d’agneau avec de la 

viande produite par Romain et des légumes bio de la ferme de Marsias 

d’Ornacieux-Balbins. Les invités végétariens ont dégusté une superbe 

omelette, préparé par Romain, avec les œufs des poules de le ferme. Le 

repas s’est poursuivi avec du fromage local (des tommes du GAEC des 

Cîmes du Mottier et du cœur de Buis de la ferme de Julien Boulord à 

Saint Blaise de Buis), le tout accompagné de quelques noix produites à 

proximité. Un grand merci à Sandrine et Jean-François de la Ferme des 

Templiers de Saint-Siméon de Bressieux qui nous ont offert 5 gros 

pains. Enfin, le repas s’est terminé par un café gourmand. Les invités 

ont pu choisir plusieurs petits morceaux de nombreuses pâtisseries réa-

lisées par les familles des personnes accueillies et les bénévoles. .  



 Après le repas, les salariés de Kküber ont été répartis 

en trois groupes  avec pour missions de planter des 

arbres et une haie. L’entreprise Klüber appartient au 

Groupe Freudenberg basé à Weinheim, en Alle-

magne. Ce sont ces derniers qui ont 

financé l’achat des  arbres et arbustes. 

Tous les plants ont été achetés à un 

pépiniériste de La Côte Saint André.  

Les arbres ont été plantés de façon 

stratégique pour faire de l’ombre aux 

animaux, notamment aux poules.  

 

Les participants étant nombreux et 

efficaces, ils ont poursuivi l’après-

midi en réalisant différents chantiers 

de clôture (réparations et démon-

tage), mais aussi de désherbage.  

 

 

 

Nous avons fini l’après-midi autour d’un goûter composé de pain d’épices réalisé 

avec du miel du Lycée agricole et du jus de pomme de la ferme de Marsias.  

Les personnels de Klüber ont offert une casquette floquée au nom de l’entre-

prise à chacune des personnes accueillies au SAJ. De notre côté, Romain et 

l’association le Bercail paysan ont offert à chaque salarié une boîte de 4 œufs.  

Un grand merci aux salariés de Klüber pour leur présence et leur investissement 

au cours de cette journée.  Un grand merci aux dirigeants de l’entreprise qui 

soutiennent le Bercail Paysan depuis maintenant deux ans. Un grand merci aux 

personnes accueillies et aux éducateurs pour la préparation de l’apéro et leur 

participation à la journée. Et surtout un grand merci aux familles et aux nom-

breux bénévoles du Bercail Paysan qui se sont fortement mobilisés en amont 

pour la préparation, au cours de la journée et également après le départ de nos 

invités pour le nettoyage et le rangement.  



 

 

Nous avons rencontré Julie Martinez et Mathilde Morel à la maison du 

Bercail. 

L'association est née d'une rencontre entre Mathilde & Julie, éduca-

trices spécialisées. L’objectif est d’accompagner les adultes en situation 

de handicap aux loisirs et à l'accès à la culture. L'association a pour am-

bition d'utiliser le loisir comme vecteur de socialisation pour lutter 

contre l'isolement social.  

Julie et Mathilde nous ont présenté les activités qu’elles 

proposent : des sorties marche, des visites à la média-

thèque et ludothèque, des sorties théâtre ou ciné, des 

ateliers estime de soi, etc. 

Actuellement, le finance-

ment de l’accompagne-

ment  se fait par les per-

sonnes elles-mêmes.  

 

L’envol des possibles 
Mercredi 13 septembre 

2023 

Rencontre avec Vitalliance 
Mercredi 13 septembre 2023 

 Un repas a été organisé à Voiron, qui a réuni les 

salariés de Vitalliance, Raymond Riban, Président du Ber-

cail Paysan et Estelle Dubois de l’association Sainte Agnès.  

 Ce temps d’échange a été l’occasion de faire le 

point sur les avancées de notre projet commun :la maison 

du Bercail, habitat partagé, accompagné et inclus dans le 

territoire.  

 Karine Lefebvre, directrice de l’agence de Voiron 

de Vitalliance esquissant un virage professionnel, cela a 

été l’occasion de la remercier pour son investissement à 

nos côtés. Notamment, grâce à sa participation au comité 

technique « projet de vie sociale et vie quoti-

dienne », elle nous a fait bénéficier de son 

expérience de l’accompagnement à domicile.  

 Merci encore Karine et  

   bonne continuation.   



 
Spectacle des Orphelins  

Apprentis d’Auteuil » 
Vendredi 29 septembre 2023 

Comité de pilotage  
« la maison du Bercail » 
Jeudi 28 septembre 2023 

Le projet d’habitat partagé « la maison du Bercail » est un pro-

jet multi partenarial. C’est la complémentarité de nos compé-

tences qui fait notre force. 

Régulièrement nous nous réunissons pour échanger sur nos 

avancées et pour prendre les décisions qui s’imposent.  

En ce mois de septembre, nous réalisons le triangle d’or du 

projet. Le Triangle d’or est un outil pour matérialiser les 3 con-

traintes fondamentales explicatives de la réussite ou de l’échec 

d’un projet : qualité, coût, délais.  

Nous avons notamment étudié le plan de financement du pro-

jet. Nous avons fait le point sur les sommes acquises et sur les 

demandes de subvention pour lesquelles nous attendons des 

réponses. Nous avons également travaillé sur le calendrier du 

projet.  

Les Orphelins Apprentis d’Auteuils fêtent les 100 ans du père Da-

niel BROTTIER, qui a été très investi dans cette association. 

 
Quelques partenariats avec des membres de l’équipe éducative, 

ont contribué à ce que nous soyons invités à ces festivités.  

 

Raymond Riban a pu participer à une partie de cette soirée et a 

pu mesurer l’investissement des jeunes, et de leurs éducateurs, 

qui ont animé ce moment festif  

 

BRAVO à tous 



 

Grâce aux plantations de septembre, on aura 
bientôt de l’ombre ! 

Fin des vacances en Alpage et retour au Bercail pour les 

brebis 

La traditionnelle “démontagnée” a eu lieu début septembre, pour un 
retour tranquille au Bercail. Un lot de Brebis mis à la reproduction con-
tinue de pâturer les coteaux de Gillonnay, pendant que les autres 
agnellent tranquillement en Bergerie et prennent soin de leurs petits.  
Qui dit période de mises-bas, dit aussi agneaux au biberon : l’occasion 
pour Emma, notre apprentie pour cette année, de découvrir les soins 

au troupeau. Fraîchement arrivée à la ferme, 
elle s’est aussi essayée aux agnelages, 
avec brio ! 

 

 

 

Arrivée de nouvelles lapines 
De nouvelles lapines Rex sont arrivées : une race 
très jolie, avec un poil particulier qui fait un effet 
“velours”, réputé hypoallergénique. Elles sont ac-
compagnées de deux nouveaux mâles reproduc-
teurs afin, on l’espère, d’assurer la relève ! 

Retour sur les plantations offertes 

par Klüber : 
Même s’il nous faudra bien sûr encore patienter pour bénéficier de l’ombre ou des fruits, 
on apprécie déjà grandement de revoir des arbres et arbustes à la ferme. Les arbres 
fruitiers ainsi que la haie en devenir se portent bien, grâce à la pluie tombée à pic peu 
de temps après leur plantation ainsi qu’à quelques arrosages complémentaires assurés 
depuis. Une nouvelle vague de plantation est prévue cette fin d’année pour compléter la 
panoplie. Ils viennent donner vie à un projet qui nous tenait à cœur depuis l’installation 
mais que nous n’avions pas encore eu l’opportunité de concrétiser. 

Sur la Ferm’Avenir du Bercail 


